

Procès-verbal du Conseil d'école du Jeudi 06 novembre 2025

Etaient présents :

Les enseignants : Mmes De Abreu, Geffray, Dalesme, Adrot, Novat, Rault, Gomes, Marchand, Eggen, Clavier, Bariillet, Rainero, Laro, Cohen-Boulakia M., Coustillet.

Les parents d'élèves : Mmes Alami, El Hafi, Nadir, M. Chonez, Wimmer.

Invités : M. Martin responsable du périscolaire sur les écoles Ferry 1 et 2.

Excusées : Mme Felix Boron, inspectrice de l'éducation nationale, Mme Viezzi, maire adjointe.

Ordre du jour :

Désignation du secrétaire de séance : Mme Eggen.

Rappel de la confidentialité du conseil d'école : ce qui est dit, en particulier pour les noms cités, doit rester au sein du conseil d'école. Les parents élus représentent les autres parents et se doivent d'être discrets.

Sujets concernant la commune

Aucun représentant de la mairie n'a pu se rendre au conseil d'école, les réponses aux questions ont été transmises par courrier électronique.

Questions équipe enseignante

1) Nettoyage Cour tous les soirs après l'étude, l'école peut fournir des gants

L'école organise chaque jour le ramassage des déchets par une classe vers 16h. Néanmoins, nous avons remarqué que la cour est très régulièrement sale après le goûter de l'étude.

Serait-il possible que la cour soit nettoyée tous les jours ?

Certains délégués ont émis le souhait de réduire les déchets, ce serait à travailler dans les classes.

M. Martin précise que le ramassage se fait tous les mardis et tous les vendredis à 16h55 avant de monter dans les classes d'étude.

Mme Adrot précise que le vendredi des vacances, le ramassage des déchets a été fait par l'école entière dans le quartier. Pour autant pendant les vacances, des déchets étaient présents dans la cour. Mme Adrot demande par ailleurs pourquoi il y a les élèves de Jules Ferry 2 dans notre cour à la récréation. M. Martin répond que cela est trop compliqué d'un point de vue organisation d'où la centralisation sur Jules Ferry 1 comme il y a l'annexe.

Mme Novat propose que les animateurs de l'étude passent pendant le goûter veiller à la propreté et interroger les élèves directement.

Mme Alami demande pourquoi c'est aux élèves de la classe de ramassage de ramasser les déchets des autres. M. Chonez soulève le fait que le problème vient du manque de sensibilisation des élèves de JF2.

M. Coustillet propose que sur quelques semaines, les adultes surveillent et sensibilisent les élèves pendant le temps de goûter d'étude. Par la suite, il pourrait être intéressant de proposer d'apporter des goûters sans emballage.

Mme Nadir propose de faire un mail aux deux écoles pour sensibiliser les parents.

M. Martin conclut et s'excuse car cette semaine il n'a pas eu le temps de mettre en place le ramassage tous les jours. Il s'engage à le faire dès la semaine prochaine comme décidé lors du conseil périscolaire.

2) Souci d'intrusion et/ou de disparition de matériel durant les vacances.

Quelles mesures vont être prises par la commune avant d'éviter ces désagréments ? Les enseignantes ont listé tout le matériel disparu depuis quelques années.

-Différentes mesures sont réfléchies, des devis en cours, pour être proposées aux arbitrages avant le vote du budget 2026.

3) Ménage durant les vacances d'automne

Le ménage n'a pas été fait durant les vacances d'automne, peut-on en connaître la raison ?

-L'équipe des agents était en arrêt maladie. Un nettoyage succinct a pu être effectué seulement.

4) Sacs dans les poubelles de classe.

Nous avons toujours le problème des mouchoirs et/ou des goûters organisés dans les classes, ils ne peuvent pas être déposés dans une poubelle sans sac.

-La demande a été faite aux équipes ERA, afin que des sacs soient mis dans les poubelles des classes.

5) Livraison des repas à 13h45.

Les repas du lendemain sont livrés à 13h45, le camion empêche les élèves d'aller prendre le car pour le gymnase.

-Les livraisons des repas ont lieu entre 13h30 et 16h. Nous sommes navrées pour la gêne occasionnée les quelques fois , où cela s'est produit.

6) Organisation lors des jours de grève du périscolaire

Serait-il possible de détacher un animateur non gréviste de 8h30 à 11h45 lorsque les parents ont oublié le pique-nique de leur enfant ?

-Lors des prochains jours de grève où les familles devront apporter un pique-nique sur votre école comme sur d'autres, il faut sensibiliser les parents à ne pas oublier ce dernier lors de l'arrivée de l'enfant à l'école. Le courrier qui leur sera adressé pour le prochain mouvement social de grève sera plus clair.

7) ENT :

Le marché avec Beneylu prend fin en 2026. Est-il envisagé de changer de prestataire ?

L'ENT One est lié à Educonnect, il permet d'avoir un code unique de la maternelle au collège.

-Une étude sera prochainement menée dans le cadre du nouveau marché pour l'ENT, entre Beynelu et One, qui sont les seuls autorisés à ce jour par l'Education Nationale.

8) Odeur nauséabonde côté Grand bâtiment et côté grille d'entrée

Il y a une odeur persistante au niveau du portail et du côté de la cantine.

-Cela vient probablement des réseaux d'eaux usées et c'est peut-être en lien avec les travaux des réseaux extérieurs et de la cour de cet été.

Est-ce que l'odeur est présente dans le bâtiment, à l'extérieur, les 2 ?

Est-ce qu'une demande ASTECH a été réalisée afin que la régie essaye de déterminer l'origine de cette odeur ?

9) Réservation des cars

La gestion des plannings est toujours aussi compliquée. Les réservations sont faites mais il n'y a pas de retour de la mairie. Le garage ne parvient pas à organiser des sorties très longtemps à l'avance alors que cela était possible il y a encore 2 ans.

Sujets concernant l'école

1. Les élections au conseil d'école 2025-2026

2024-2025 578 inscrits, 422 votants, soit 73 %, 412 exprimés

2025-2026 545 inscrits, 374 votants, soit 68 %, 365 exprimés

FCPE : 365 votes, 14 sièges.

FCPE titulaires : Mmes Nadir, Mrs. Belkacem, Chonez Mmes El Hafi, Alami, Deniaud, Belkacem-Geiger, Sako, Pierrequin, Lebrun, M. Wimmer, Mmes Delamou, Chaheb, Alves, Da Silva, Pintado, Idir, Marchika.

2. Organisation pédagogique de l'école

14 classes pour 346 élèves : 2 CP à 20-20 ; 2 CE1 à 25-23 ; 4 CE2 à 23-23-23-23 ; 3 CM1 à 27-27-27 ; 3 CM2 à 28-29-28.

Prévision 2025-2026 effectifs : CP : 53 CE1 : 40, CE2 : 80, CM1 : 92, CM2 : 81. 346 élèves.

Nouvelle enseignante : Mme Rault CM1 C.

Un service civique, M. Léo Fernandez a pris ses fonctions le 3 novembre.

Mmes Lebrun, Lekbir, Fieulaine, Gnossou, Harrad s'occupent d'élèves porteurs d'un handicap. Elles sont 5 et toutes à temps partiel pour s'occuper de 9 élèves avec notification MDPH.

3. Association culturelle et sportive de l'école Jules Ferry 1

L'association culturelle est une association libre. Elle est ouverte à tous les parents qui ont participé à la coopérative. Tous les parents sont invités à l'assemblée générale, ils peuvent consulter le cahier de compte

quand ils le souhaitent. La cotisation de l'année des parents est utilisée dans l'année (matériel, sorties...). Chaque classe reçoit un peu plus que la moyenne des dons des parents, du fait de l'argent gagné par exemple par la fête d'école.

L'Assemblée Générale aura lieu le jeudi 11 décembre à 18h30, les parents qui ont cotisé sont invités à participer afin de valider les comptes. Cette année, 15 euros par élève sont alloués pour les sorties et du matériel pour la classe. Un bilan des comptes sera remis dans les cahiers.

L'association dépense environ 6000 euros pour la fête de l'école, et récolte 8000 euros.

4. PPMS

Le P.P.M.S. (plan particulier de Mise en Sureté) comporte 3 scénarios :

L'alerte intrusion, l'évacuation en cas d'alerte à la bombe, le confinement (en cas de tempête par exemple). Durant l'année, nous effectuerons 3 exercices incendie, 2 exercices PPMS : une alerte intrusion avec scénario se cacher, et un confinement (tempête en février avec Mme Bourhis). Il est rappelé qu'en cas de PPMS confinement et alerte intrusion, les parents ne doivent surtout pas venir chercher leur(s) enfant(s). La mairie a installé cette année des boîtiers noirs qui permettent d'enclencher l'alerte intrusion dans les deux écoles JF1 et JF2. Ce signal est différent de l'alarme incendie. Dix boîtiers sont placés à différents endroits de l'école. Au signal, les classes se confinent en attendant de savoir où est le danger. Un exercice de ce type a déjà été organisé, un 2^e aura sûrement lieu dans l'année.

5. Programme PHARE

L'école fait partie du programme PHARE, le niveau 1 de labellisation, plan de prévention du harcèlement à destination des écoles, des collèges et des lycées. Les élèves auront une sensibilisation le 6 novembre et/ou durant le mois de novembre.

La circonscription de Savigny possède depuis 2 ans un protocole qui fait intervenir une cellule de personnels formés au harcèlement. Ce protocole fait appel à la préoccupation partagée. M. Coustillet va être formé à ce sujet cette année afin de pouvoir être mobilisé sur d'autres écoles si besoin. Les parents de l'harceleur ne sont pas prévenus pendant la mobilisation de la cellule. Ils le seront seulement si la situation persiste et que des mesures d'exclusion devront être prises envers l'harceleur.

Il ne faut pas hésiter à dire aux parents de venir voir M. Coustillet en cas de doute.

6. Projets de l'école

Projets en partenariat avec la mairie : Classe chantante (CM2 A, CM1 B, CE2 D, CP B), Percussions (CE1 A, CE1 B et CP A).

Projet éco-école : l'école n'est plus labellisée Eco-école mais garde son label E3D. L'école travaille toujours sur les déchets, notamment le tri et la diminution des emballages. Il faudrait que le périscolaire se joigne à l'école pour le ramassage des déchets.

Projet demi-journée Athlétisme-JO :

La demande a été faite à M. Coquin, il devrait y avoir comme l'an passé 4 demi-journées sportives pour les CE1, CE2, CM1 et CM2.

Au CM1 et CM2, il y aurait un tournoi de Football, un tournoi de Tennis de table et des épreuves d'athlétisme.

Au CE1 et CE2, des épreuves d'athlétisme.

+Cross organisé par la mairie de Savigny les 13,14 et 16 avril, toutes les classes sont inscrites.

Course contre la faim : l'école participera à la course contre la faim. La date est encore à définir.

7. Aide aux élèves en difficulté

EOLE : maison de quartier située derrière l'église au niveau de la crèche. La responsable est désormais sur le quartier de Grand Vaux. 2 temps pour le dispositif CLAS : un temps de devoirs/aide méthodologique + un temps d'apport culturel. La structure est petite donc le nombre de place est limité.

APC : Les enseignantes prennent en charge 2 fois par semaine des petits groupes de 4 à 6 élèves de 11h45 à 12h15.

RASED : Mme Clavier s'occupe des élèves de CP et de CE1 en priorité. Elle peut aussi intervenir sur les autres niveaux selon les besoins. Les élèves sont pris deux fois par semaine à raison de 45 min.

Mr Berthy est le psychologue scolaire cette année scolaire encore.

Soutien renforcé : 4 enseignantes prennent des petits groupes d'élèves (de 4 à 6) en soutien renforcé, la priorité étant l'apprentissage de la lecture. Ce soutien a lieu le soir de 16h30 à 18h et est gratuit.

Stage de Réussite :

Il y en a 4 proposés par année, en Octobre, en Février, en Avril et en Aout. Les stages durent 4 x 3 heures du lundi au jeudi, il y a de 6 à 8 élèves par enseignante. Le lieu varie selon les périodes. Ces stages sont offerts aux familles.

Fin de séance à 20h30

Mme Eggen, secrétaire de séance



M. Coustillet, directeur d'école

